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Abstract (en)
The lamp consists of a carrier element (2) with lamp holders (3) for several holders (4) of lamps. The lamp can be connected to an emergency power
supply or includes an emergency power supply and has a control lamp, e.g. LED, which displays the state of the emergency power supply. At least
one of the lamp holders is at least partly transparent having a receptacle for the control lamp. An Independent claim is also provided for a lamp
holder.

Abstract (de)
Eine Leuchte, die aus einem Trägerelement (2) besteht, an dem Fassungshalter (3) zur Aufnahme von Fassungen (4) für ein oder mehrere Lampen
angeordnet sind, ist mit Mitteln zur Notstromversorgung verbindbar bzw. enthält Mittel zur Notstromversorgung und weist ferner eine Kontrollampe
zur Anzeige des Zustands der Notstromversorgung auf. Mindestens einer der Fassungshalter (3) ist zumindest teilweise transparent ausgebildet
und weist in dem transparenten Bereich eine Aufnahmevorrichtung (15, 16) für die Kontrollampe auf, in welcher Aufnahmevorrichtung (15, 16) die
Kontrollampe in Abstrahlrichtung der Leuchte orientiert ist. <IMAGE>
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